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Somente a remuneração desses 
empregados direto são mais de R$ 30 
milhões injetados na economia local 
anualmente. Confira como funciona o 
concorrido processo seletivo dessa 
que é a empresa que mais contrata em 
Itapoá.

Agora, pedimos para que você também 
seja cauteloso ao desfrutar deste 
exemplar que produzimos com muito 
carinho.

• Lave com água e sabão ou passe 
álcool gel nas mãos antes de 
manipular o jornal;

• Pegue somente o exemplar que vai 
manipular e evite tocar em outros 
exemplares;

• Evite tocar ou coçar os olhos, nariz e 
boca enquanto estiver manipulando 
o jornal, mas se precisar fazer, lave 
as mãos antes e depois;

• Lave com água e sabão ou passe 
álcool gel nas mãos após manipular o 
jornal.

Consideramos que informação boa e de 
qualidade é essencial para vencer o difícil 
momento que estamos vivendo. 

Por isso, decidimos pela publicação desta 
edição que você recebe agora mesmo em 
meio à crise. 

Mas para que esse material chegasse até 
você com segurança, tivemos muita caute-
la com os cuidados sanitários necessários.

Informes da Prefeitura 
Municipal de Itapoá
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Editorial

Nona edição de 2021
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Setembro Amarelo e 
a importância da saúde mental
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1 31 3 ANOSANOS

Dez de setembro marca 
oficialmente o Dia Mundial de 
Prevenção ao Suicídio. Por isso, 
é este o mês que dá nome à 
campanha “Setembro Amare-
lo”, qual trata justamente do 
tema. Pela relevância, porém, 
os cuidados precisam ser tomados durante todo o ano.

Anualmente, o Brasil registra mais de 13 mil suicídios. No mundo todo, esse 
número passa de um milhão. Infelizmente, os casos vêm aumentando e prin-
cipalmente entre os jovens. Algo em torno de 97% dos casos de suicídio estão 
relacionados a transtornos mentais como a depressão, transtorno bipolar ou o 
abuso de substâncias.

Daí surge a discussão sobre a importância da saúde mental, muitas vezes 
negligenciada em meio a tantas preocupações. Mais do que nunca, é necessá-
rio um grande cuidado em relação ao tema, que está sendo muito afetado por 
questões atuais como covid-19, crise econômica, tensões políticas, entre outras.

O mau uso ou o uso excessivo da internet também é algo que afeta muito 
a saúde mental. Na sociedade atual, sentimos a necessidade de estar sempre 
online, queremos saber de tudo instantaneamente. Criamos, de certa forma, 
uma dependência de estarmos conectados, algo que por si só já pode evoluir 
para uma patologia mental. Tanto essa necessidade de conectividade em tempo 
integral quanto a ansiedade pelas informações (que nem sempre nos agradam) 
afetam a estabilidade mental e também influenciam no surgimento de depressão, 
principalmente de forma precoce em crianças e jovens. Nesses casos, muitas 
vezes, existe a necessidade de auxílio de um profissional para conter os efeitos 
negativos desse problema, que costuma ser relativizado, mas é bastante grave 
e preocupante.

Infelizmente, a rede de apoio e a estrutura para o tratamento da saúde 
mental no Brasil e, especialmente, em cidades pequenas como a nossa, ainda 
é bastante precária, o que faz com que muitas vezes, esse serviço sequer seja 
acionado por aqueles que necessitam.

Mas lembre-se: o CVV (Centro de Valorização da Vida) atende 24 horas por 
dia, diariamente, sempre 
com um voluntário pronto a 
conversar com quem precisa. 
Para acionar, basta ligar 188 
ou trocar mensagens pelo site 
www.cvv.org.br

Chegamos ao nono mês do ano e, com isso, apresentamos a edição nº 173 do 
jornal impresso Itapoá Notícias. Nela, muito conteúdo relevante, como sempre.

Na página 03, vamos falar sobre o programa “Justiça pela Paz em Casa”, que contou 
com uma semana dedicada ao tema por parte da comarca de Justiça de Itapoá. Nesse 
período, o Poder Judiciário local concentrou esforços para promover a análise e mo-
vimentação de processos envolvendo violência doméstica e familiar contra a mulher.

O falcão peregrino, animal mais veloz do mundo, é a ave da vez no Projeto Avi-
fauna, página 04. Conheça um pouco mais sobre o falcão que nesta época do ano 
frequenta o território itapoaense.

Na página 05, trazemos alguns números sobre a vacinação contra a covid-19 no 
Norte de Santa Catarina, com destaque a Itapoá, que é a cidade mais avançada em 
relação ao tema nesta região do Estado.

O Itapoá Notícias conversou com Dra. Aline Vasty Ferrandin, juíza titular da 2ª 
Vara da Comarca de Itapoá sobre o trabalho do Poder Judiciário local. Os detalhes, 
você acompanha na página 06.

Na página 08, você vai ler que o Porto Itapoá celebra a incrível marca de mil co-
laboradores diretos. Leia nossa matéria com todos os detalhes sobre essa conquista 
e entenda também como funciona o processo seletivo do Terminal.

Relatório do IMA aponta 100% de balneabilidade em Itapoá. Mais informações 
na página 11.

A Campanha Setembro Amarelo é o tema da página 12, enquanto a importância 
da limpeza periódica de reservatórios residenciais de água é o assunto da página 13.

Na página 15, como sempre, as principais notícias de Garuva.
Uma boa leitura a todos!
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SOBRADO BALNEÁRIO BRASÍLIA
Excelente 
casa gemi-
n a d a  e m 
alvenaria, 
contendo 
0 3  d o r -
m i t ó r i o s 
(sendo 01 
suíte com 
closet), sala, cozinha, área de churrasqueira, 
garagem, quintal nos fundos. Ótima loca-
lização a apenas 300m do mar, na rua da 
casa Portuguesa, próxima ao Porto. Região 
tranquila de moradores.  Em fase final de 
acabamento. R$ 330.000,00 (trezentos e 
trinta mil reais). Ótimo terreno no Balneário Ita-

poá, já cercado, limpo, e no nível 
da rua, a uma quadra do caminho 
da onça. R$150.000,00 (cento e 
cinquenta mil reais).

Ótimo terreno no Balneário Brasília, medindo 
360 m², limpo, aterrado, pronto para construir. A 
aproximadamente 600m do mar. Valor R$ 120.000,00.

47 99971-9262  (TIM/Whats) • 47 99230-6266  (VIVO) • 47 99988-8835  (Whats)

Excelente sobrado em condomínio 
próximo a prefeitura, PA, Fórum, Mer-
cados, Pista de skate, a 3 quadras do 
mar. Contendo: 03 dormitórios sendo 
01 suíte com sacada, banheiro social, 
sala e copa conjugada, cozinha ampla, 
lavabo, área de serviço, churrasqueira 
e garagem coberta para 01 carro. 
Metragem: 101 m² Ótima localização. 
Valor R$ 300.000,00 (trezentos mil 
reais).

Excelente Sobrado no Balneário Brasília, contendo 04 
dormitórios, sendo 01 suíte e 02 demi-suíte, banheiro 
social, sala copa e cozinha com churrasqueira, garagem 
coberta, a aproximadamente 80m da praia. Região 
tranquila de moradores, excelente acabamento. 200 m² 
de área construída, Valor R$ 650.000,00 (seiscentos e 
cinquenta mil reais) Aceita proposta.

Casa na região central entre as duas av. comerciais, medindo 129m² 
e terreno com 360m², contendo 03 dormitórios, sala, copa e cozi-
nha, garagem coberta. A casa necessita de reforma. Imóvel com 
excelente localização podendo ser comercial. Valor R$ 400.000,00 
(quatrocentos mil reais).

RAINHA DO MAR
Terreno de esquina medindo 400m2, na sexta 
quadra do mar, região tranquila de morado-
res, terreno alto. Valor R$100.000,00 (cem 
mil reais).

Excelente terreno em Itapema do Norte 
medindo 1301m², a aproximadamente 50m 
do mar, região central. Próximo à segunda 
pedra (Projeto Verão). Terreno alto com 
pouca vegetação. R$ 850.000,00 (oitocen-
tos e cinquenta mil reais).

CASA ITAPEMA DO NORTE

SOBRADO JD. PÉROLA DO ATLÂNTICO

Promovido pelo CNJ (Conselho Nacional de Justi-
ça) em parceria com os tribunais de Justiça estaduais, 
o programa “Justiça pela Paz em Casa” tem como 
objetivo ampliar a efetividade da Lei Maria da Penha 
(Lei nº 11.340/2006), concentrando esforços para 
agilizar o andamento dos processos relacionados à 
violência de gênero.

Desde o seu início, em março de 2015, o “Justiça 
pela Paz em Casa” conta com três edições anuais. 
São semanas de atividades que ocorrem em março 
(marcando o Dia das Mulheres), agosto (aniversário 
de sanção da Lei Maria da Penha) e novembro (Dia 
Internacional para a Eliminação da Violência contra 
a Mulher).

Do último dia 16 ao dia 20 de agosto, a Comarca 
de Justiça de Itapoá realizou a sua “Semana da Justiça 
pela Paz em Casa”. Nesse período, o Poder Judiciário 
local concentrou esforços no sentido de promover a 
análise e movimentação de processos envolvendo 
violência doméstica e familiar contra a mulher. Na 
mesma semana, foram realizadas ações em conjunto 
com o Ministério Público, Polícia Militar, Polícia Civil 
e o Conseg (Conselho Comunitário de Segurança) de 
Itapoá, com o intuito de conscientizar a população 
de Itapoá a respeito da relevância do tema e, com 
isso, buscar diminuir o número de casos envolvendo 
violência contra mulher.

De acordo com a Dra. Aline Vasty Ferrandin, juíza ti-
tular da segunda vara da Comarca de Itapoá, o Conseg 

foi fundamental na parceria com o Judiciário, atuando 
na criação de divulgação da “Semana”. No período, 
foi realizado um mutirão, a fim de priorizar o anda-
mento dos processos que envolvem o tema. Também 
foram tomadas ações com outras autoridades, a fim 
de divulgar, em Itapoá, o tema da violência domés-
tica. A intenção foi conscientizar todas as pessoas a 
abordarem sobre o tema, fazendo com que todos os 
itapoaenses tenham conhecimento sobre o assunto. 
“É somente por meio desse conhecimento que se 
pode efetivamente combater a violência doméstica”, 
considera Dra. Aline.

Após a campanha, o Poder Judiciário realizou reu-
niões com diversas autoridades da comarca, tanto do 
Poder Executivo, quanto Legislativo, contando tam-
bém com a participação do Conseg, da Polícia Militar 
e da Polícia Civil. Uma ideia é iniciar grupos reflexivos 
na comarca. Esses grupos teriam como alvo, tanto 

homens, quanto mulheres. Em um primeiro momento, 
seria destinado para as mulheres vítimas de violência 
doméstica, com o apoio de psicólogos e uma equipe 
para que essa mulher possa ser orientada e buscar 
sua independência, a fim de romper com o ciclo de 
violência. De um outro lado, seria criado também um 
grupo para os homens agressores. “Esse homem que 
foi agressor, a literatura já aponta e a experiência e 
jurisprudência mostram que a simples aplicação de 
uma pena, às vezes, não é suficiente. Às vezes, o 
mais importante é ensinar este homem através do 
diálogo, explicar para ele que determinada conduta é 
uma conduta machista, é uma conduta que gera uma 
violência contra mulher”, explica a juíza. Ela conta 
que a ideia seria que homens em eventuais casos de 
pena protetiva que tivessem que cumprir, também 
estivessem condicionados à participação nesse curso. 
“Ele poderia por meio de conversa com psicólogos e 
também toda uma equipe de apoio, tentar obter a 
maior compreensão desse tema e, quem sabe assim, 
ter a chance de mudar e se tornar um cidadão me-
lhor”, conclui Dra. Aline Vasty Ferrandin, juíza titular 
da segunda vara da Comarca de Itapoá.

“Não aceite nenhum tipo de violência: vá à de-
legacia mais próxima ou ligue 180 para denunciar. 
A Lei Maria da Penha cria mecanismos para garantir 
formas de proteção e de assistência à vítima. O Poder 
Judiciário está com você no enfrentamento à violência 
doméstica e familiar”, alerta a Campanha.

“Justiça pela Paz em Casa” debate violência 
doméstica em semana dedicada ao tema
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Projeto Avifauna de Itapoá - Associação de Defesa e Educação Ambiental – ADEA - Texto e informações: Andressa Nuss - Fotos: Canva.com

Projeto
Avifauna Falcão Peregrino:

o animal mais veloz do mundo

Setembro chegou e, junto com ele, a nossa chance de ver o animal mais veloz 
do mundo! Nos próximos dois meses, o Falcão Peregrino (Falco peregrinus), 
um impressionante predador, chega ao nosso país vindo da América do Norte 
em busca de locais mais quentes. Eles conseguem sair do Alasca e chegar em 
Itapoá em apenas 30 dias!

Aqui na região, é possível observarmos tanto em cidades costeiras, como 
Itapoá, quanto em centros urbanos, já que a presença de edifícios altos permite 
que exerçam sua estratégia de caça como se estivessem em penhascos naturais. 
Estas aves se alimentam preferencialmente de outras aves menores, porém, 
também fazem parte do cardápio, peixes, insetos e pequenos mamíferos. Além 
de perseguirem suas presas ativamente, possuem uma outra forma de caçar 
muito interessante, chamada de voo picado. Após subir a uma certa altitude, o 
peregrino mergulha em queda livre utilizando seu corpo extremamente aero-

dinâmico para alcançar velocidades que podem ultrapassar 320km/h!
A melhor forma de identificá-lo é observar a sua silhueta característica, peito 

claro com estrias escuras e duas manchas marcantes de cada lado da cabeça, 
quase se encontrando com o pescoço. 

Essa espécie pode ser vista em vários continentes. Mas você sabia que nas 
décadas de 1950 e 1960, as populações da Europa e América do Norte fica-
ram gravemente afetadas? O motivo foi o uso de inseticidas organoclorados 
como o DDT, pois o pesticida era ingerido por meio de seu alimento e causava 
esterilidade e enfraquecimento das cascas dos ovos. A situação foi amenizada 
com o banimento destes compostos das práticas agrícolas e por programas de 
reintrodução de indivíduos. 

Graças a essas ações, podemos hoje admirar esses super caçadores em ati-
vidade no céu azul do nosso país! Bora olhar para o céu então?

Rua Embautinga, 363
Esquina Rua 2370
Balneário Rosa dos Ventos
Itapoá - SCkochmovelaria@outlook.com

47 99200-2797

MOVELARIA
PLANEJADOS E DECORAÇÕES
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CONCURSO 
DE BOLSAS 

CONCORRA A MAIS 
DE 16 MIL BOLSAS 

DE ATÉ  

PARA CURSOS DE 
GRADUAÇÃO
A DISTÂNCIA

100%
PARA MAIS INFORMAÇÕES 

ENTRE EM CONTATO

ITAPOÁ

De acordo com dados do Vacinômetro do governo do Estado de Santa Catarina, 
as 26 cidades do Norte do Estado estão com pelo menos metade da população 
vacinada com a primeira dose contra a covid-19.

De todos os 26 municípios, o melhor desempenho até o fechamento desta 
matéria, no dia 07 de setembro, é o de Itapoá, com a aplicação mais de 19 mil 
primeiras doses em seus 21,1 mil habitantes. Isso representa 89,8% de toda a 
população. Em seguida, vem Balneário Barra do Sul (79,8%).

Joinville, a maior cidade de Santa Catarina, está com 388 mil moradores 
vacinados em primeira dose, totalizando 65% do total de habitantes vacinado.

O município com a vacinação mais atrasada na Região Norte SC é Schroeder, 
que aplicou a primeira dose em 49% dos seus 21 mil habitantes até o dia 07 de 
setembro. Logo acima, estão Araquari (52%) e Guaramirim (55%).

2ª dose ou dose única
Quando o assunto é aplicação da segunda dose ou dose única da vacina contra 

a covid-19, o melhor desempenho no Norte de Santa Catarina também é de Ita-
poá, com 46,6% da sua população vacinada. Em relação à segunda dose ou dose 
única, o pior desempenho no Norte do Estado é o de Guaramirim, com apenas 
24,6% da população vacinada. Dos 45 mil habitantes, apenas 11.283 concluíram 
a imunização até o dia 07 de setembro.

Situação de momento em Garuva e Itapoá
Até o fechamento desta matéria no final da noite do dia 07 de setembro, os 

dados do vacinômetro do Governo do Estado de Santa Catarina apontavam Itapoá 
com 19.026 (89,84% da população) de primeira dose aplicadas e 9.864 (46,58%) 
da segunda ou dose única, sendo 28.890 o número total de aplicações da vacina.

Garuva, por sua vez, aplicou 10.189 (55,12%) primeiras doses e 5.181 (28,03%) 
segunda, totalizando 15.370 doses aplicadas.

Entre os dados divulgados pelos municípios e pelo Estado costumam aparecer 
pequenas variações.

Itapoá tem o melhor desempenho do Norte 
de SC na aplicação da vacina contra covid
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CREDIÁRIO PRÓPRIO 
COM PARCELAMENTO EM ATÉ 6X

47 3443-3948Av. André Rodrigues de Freitas, 997

Especializada em
limpeza comercial

Marcilene
98476-278443

CNPJ: 22.504.558/0001-47marcidomingues@hotmail.com

Cleanliness

Juíza titular da 2ª Vara da Comarca de Itapoá 
fala sobre o trabalho do Poder Judiciário local

Joinvilense e frequentadora de Ita-
poá desde a infância, a Dra. Aline Vasty 
Ferrandin conta que já passou muitas 
temporadas de verão no município du-
rante sua adolescência. “Sempre gostei 
muito da cidade, tanto pela belíssima 
praia, extensão de areia, quanto pelo 
mar, pela água muito limpa. Então, 
Itapoá sempre foi um atrativo muito 
grande da minha parte”, explica.

Ao ser aprovada em concurso para 
a magistratura, no ano de 2017, ela 
passou a atuar como juíza substituta, 
em diversos municípios. “No momento 
em que tive que optar por entrar na 
carreira por assim dizer, ser titular de 
uma unidade, eu deixei passar algumas 
outras cidades, outras opções, mas 
quando surgiu Itapoá, não pude recu-
sar, justamente por conhecer a gostar. 
Então, me inscrevi e Itapoá passou a ser 
a primeira comarca em que eu iniciei 
trabalhando como juíza titular”, revela 
Dra. Aline. Ela passou a atuar em Itapoá 
no mês de outubro de 2018.

Na ocasião em que chegou ao Judici-
ário de Itapoá, havia apenas dez meses 
que a comarca tinha sido dividida em 
duas varas, abrindo assim a vaga para 
juiz, que ela passou a ocupar. A primeira 
vara do município tem como juiz titular, 
Dr. Walter Santin Junior.

A comarca de Itapoá possui atual-
mente 26 servidores concursados, di-
vididos em dois cartórios, porque cada 
juiz conta com sua equipe de servidores. 
A estrutura física do Fórum estava para 
ser revista, quando teve início a pan-
demia pelo novo coronavírus e houve 
a paralisação de algumas reformas. 
Ainda assim, de acordo com a juíza, a 
estrutura como um todo está dentro 
dos parâmetros das comarcas do estado 
que contam com duas varas judiciais.

Dra. Aline Vasty Ferrandin explica 
que a segunda vara, sob responsabili-
dade dela, responde por todos os pro-

cessos criminais de Itapoá, bem como 
os que tratam de Fazenda Pública, além 
das ações de usucapião, de registros 
públicos e executivo fiscal. O restante, 
fica com a Primeira Vara da Comarca, 
sob responsabilidade do Dr. Walter.

A pandemia da Covid-19, como em 
diversos outros segmentos, também 
impactou os trabalhos do Poder Judi-
ciário em Itapoá, mas o resultado em 
termos de produtividade acabou sendo 
bastante positivo. “Já existia o chamado 
teletrabalho. Inclusive, na segunda vara 
de Itapoá, havia uma servidora que tra-
balhava dessa forma. Com a chegada da 
pandemia, o Tribunal teve que adotar 
uma nova forma de trabalho e isso se 
expandiu para todo o Estado, com a che-
gada do chamado home-office. Passou a 
ser rotina diária e, apesar da dificuldade 
inicial, os feitos obtidos como home-of-
fice tiveram tanto sucesso que o nosso 
Tribunal de Justiça de Santa Catarina 
chegou a ganhar premiação do CNJ a 
nível nacional como um dos tribunais 
de maior produtividade nesse período”, 
detalha Dra. Aline.

Para a juíza, esse alto rendimento 
do trabalho em home-office tem expli-
cação. Cada servidor acabou montando 
um escritório particular em sua resi-
dência. Isso ampliou sua concentração, 
sem atrapalhar a produtividade, tendo 
em vista que todos os sistemas são 
informatizados. “Atualmente, o Fó-
rum já está aberto e atendendo, mas 
priorizando o atendimento virtual. 
Temos servidores trabalhando dentro 
da comarca de Itapoá, mas no sistema 
de rodízio. Hoje, não temos mais todos 
os servidores dentro do Fórum, mas 
todos os servidores estão trabalhando, 
inclusive batendo ponto virtual e sobre 
uma rede de fiscalização muito grande 
que se reflete nos resultados da nossa 
unidade, que foram muito superiores 
ao período em que o trabalho era inte-

gralmente presencial”, garante a juíza.
“Em nenhum momento, o Fórum 

ficou fechado sem atuação, porque em 
verdade, todos os operadores estavam 
trabalhando de suas residências, in-
clusive batendo ponto. Agora, com a 
retomada gradual e parcial do atendi-
mento, o Fórum está aberto já no ho-
rário normal de expediente. Não é toda 
equipe que está lá, mas temos todos os 
meios de comunicação e acesso para 
que possa ser possível abordar qualquer 
situação de um processo já em trâmite”, 

garante Dra. Aline Vasty Ferrandin.
A juíza conclui, pontuando que a po-

pulação precisa estar mais próxima do 
Poder Judiciário, a fim de conhecer um 
pouco mais sobre o trabalho realizado 
e contribuir conforme possa, seja para o 
andamento dos processos ou para par-
ticipar de atos em que for convocada.

A entrevista completa com a juíza 
titular da 2ª Vara da Comarca de Itapoá, 
Dra. Aline Vasty Ferrandin, será publica-
da em vídeo, a qualquer momento, no 
endereço intrevista.com.br

FOTO: Campanha Justiça pela Paz em Casa - Reprodução
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planos de 100, 250, 300 e 400 mega

250 MEGA
R$ 119,90
ASSINE JÁ!

        (47) 3443-2916   
Rua do Príncipe, nº 1358 - Itapoá/SC
Av. Paraná, nº 334, sala 02 - Garuva/SC
E-mail: contato@itel�bra.com.br   

WWW.ITELFIBRA.COM.BR  

Uma empresa localizada na cidade para melhor atendê-lo!

suporte
técnico
24h

Pare de esperar, chegou 
o dia de mudar o VISUAL DA

SUA CASA

Av. Brasil, 1936, Sala 02, Itapoá-SC (47) 99794-3177www.pevecerca-itapoa.negocio.site

Ricardo

CB
Petiscos

MARMITARIA

CB
Petiscos

MARMITARIA

Avenida Brasil, 2829 Balneário Princesa do Mar

99684-9069
99613-8630

47

PEÇA
DELIVERY

A Polícia Civil de Joinville, na manhã do 
último dia 02 de setembro, prendeu um dos 
autores do roubo de uma carga de cobre 
avaliada em R$ 2 milhões. O crime ocorreu 
em Itapoá no último dia 30 de junho.

A prisão ocorreu no Rio Bonito, em Pira-
beiraba, Joinville, sendo o detido conduzido 
à DIC (Divisão de Investigação Criminal). Ele 
foi interrogado e, em seguida, encaminhado 

ao Presídio Regional de Joinville.
De acordo com a Polícia Civil, a carga es-

tava sendo transportada para Itajaí quando 
o motorista foi rendido pelos criminosos.

Dois dias após o crime, a Polícia recupe-
rou as chapas de cobre que eram importadas 
do Chile. Elas estavam em um caminhão 
estacionado no bairro Vila Nova, também 
em Joinville.

Polícia Civil de Joinville prende homem 
envolvido em roubo milionário praticado 

em Itapoá

Receita Federal realiza apreensão de 350 kg de cocaína no porto de Itapoá
A Receita Federal realizou na tarde do 

último dia 24 de agosto, a apreensão de 
350,5 kg de cocaína no porto de Itapoá. 
A droga foi localizada em um contêiner 
que transportava uma carga de cerâmica 
e que tinha como destino o porto de Va-
lência, na Espanha. O método utilizado 
pelos traficantes foi o “rip on / rip off”, 
quando a droga é inserida no contêiner 
sem o conhecimento do exportador, que 
não tem envolvimento com o crime.

Com o cruzamento de dados e in-
formações de inteligência, a Receita 
Federal realizou operação de repres-
são e selecionou alguns contêineres 
para fiscalização. O cão de faro Enzo, 
utilizado durante a operação, acusou 
a presença da cocaína em um dos 

contêineres.
Essa é a terceira apreensão realizada 

pela Receita Federal no porto de Itapoá 
em 2021, totalizando 839 kg de cocaína. 
Somados aos 1.080 kg já apreendidos 
anteriormente em operações do órgão no 
Porto de Itajaí, já foram apreendidas 1,92 
toneladas da droga no Estado este ano.

Da Receita Federal do Brasil, com adapta-
ções do Itapoá Notícias.

FOTO: Receita Federal do Brasil / Divulgação

FOTO: Receita Federal do Brasil / Divulgação
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De Segunda a Sábado das 10h às 20h
47 99674.8322

Rua Espírito Santo, 437 (ao lado da Imporium Hookah Lounge)

Neste 2021, o Porto Itapoá comemora seus 10 anos 
de operação. Junto a essa conquista, a empresa alcan-
ça outro patamar histórico: a marca de mil colabora-
dores. Entre empregados diretos e demais pessoas 
envolvidas com a operação portuária, o Porto Itapoá 
impacta financeiramente cerca de 5 mil pessoas.

Somente a remuneração dos mil colaboradores da 
empresa injetam mais de R$ 30 milhões na economia 
local todos os anos. Somando com os colaboradores 
indiretos, esse montante ultrapassa a casa dos R$ 50 
milhões.

E o terminal portuário itapoaense segue evoluindo. 
Neste ano de 2021, dois projetos do Porto estão em 
andamento. O primeiro se refere à continuidade da 
expansão do Terminal, que pretende investir mais de 
R$ 1 bilhão nas obras que preveem a ampliação de 
pátio e píer. O segundo projeto se refere à dragagem 
de aprofundamento do canal de acesso, que possibili-
tará o recebimento dos maiores navios em operações 
do mundo.

Com a concretização desses projetos, o complexo 
portuário da Baía da Babitonga se tornará um ativo 
ainda mais relevante no cenário nacional e internacio-
nal, proporcionando riqueza e desenvolvimento para 
a comunidade e, principalmente, gerando emprego e 
renda para Itapoá.

Além dos empregos, há de se ressaltar a capacida-
de arrecadatória que a operação do Porto traz a Ita-
poá. Até o ano de 2010, a arrecadação municipal com 
o ISS (Imposto Sobre Serviço) – tributo exclusivamente 
municipal – não ultrapassava a marca dos R$ 200 mil 
por ano. Somente o Porto Itapoá, no ano de 2020, foi 
responsável por quase R$ 12 milhões de arrecadação. 
A soma da arrecadação municipal de Itapoá, somando 
todos os impostos e repasses federais e estaduais, em 
2011, era de R$ 46 milhões. Em 2020, chegou próximo 
a R$ 140 milhões.

Outros investimentos realizados pelo Porto Ita-
poá na Cidade foram os 16 km de vias pavimentadas 
executadas pela própria empresa, o investimento de 
quase R$ 15 milhões para trazer energia de alta capa-
cidade ao município, além dos mais de 50 programas 
socioambientais realizados anualmente pelo Terminal 
Portuário.

Por tudo isso, a campanha promovida pelo Porto 
para registrar a marca dos mil colaboradores carrega o 
lema “Mil Motivos para Comemorar”, que representa 

muito bem as inúmeras conquistas do Porto e de toda 
a comunidade itapoaense nestes dez anos.

Cássio Schreiner, presidente do Porto Itapoá, 
enfatiza a relevância do Terminal Portuário para a 
Cidade. “O Porto Itapoá nasceu como um projeto de 
investimento em infraestrutura na ideia de poucas 
pessoas. Hoje, é um empreendimento consolidado 
que emprega mil pessoas diretamente e contribui para 
o desenvolvimento econômico de um munícipio intei-
ro, além de promover oportunidades e crescimento 
para toda nossa região.”

Quem comenta sobre como é trabalhar no ter-
minal portuário é Gabriella Zamboni Macedo, que 
há 10 anos atua como analista de inspeção pleno no 
Porto. Para ela, trabalhar no empreendimento é ter 
a oportunidade de crescer e se desenvolver tanto na 
vida pessoal, como na profissional. “É poder morar no 
lugar que amo, fazendo o que amo e com pessoas que 
fazem a diferença na minha vida”, considera. Gabriella 
ainda cita que o Porto oferece, aos colaboradores, um 
ótimo ambiente de trabalho, transparência nas infor-
mações, oportunidades de crescimento e diversos 
treinamentos envolvendo o plano de carreira. 

Já o auxiliar de operação portuária Gabriel de 
Oliveira, contratado há três meses, comenta o que 
o atraiu a trabalhar no Porto. “Não importa o cargo, 
função ou local, somos tratados da mesma maneira. 
Também, as oportunidades que temos de crescimen-
to profissional no Terminal”. Ele pretende adquirir 
experiência como auxiliar para poder ter um amplo 
conhecimento de todos os setores e poder seguir 
na área de equipamentos, tendo uma longa e sólida 
carreira dentro do Porto.

Processo Seletivo do Porto Itapoá
Com esse dinamismo todo e, prevendo ainda mais 

investimentos, o Porto Itapoá mantem seu processo 
seletivo ativo. Ainda em 2021 e também em 2022, 
há previsão de novas contratações, especialmente na 
área de operações e manutenção.

Nesse sentido, é importante também esclarecer 
como funcionam as etapas do processo. Atualmente 
são mais de 50 mil currículos cadastrados no site 
do Porto. Somente em 2021, foram ativados 4 mil 
novos cadastros e o primeiro passo é justamente 
este: cadastrar o currículo no site do Terminal (www.
portoitapoa.com).

Houve períodos em que a concorrência pelas vagas 
no Terminal chegou a proporção de 400 candidatos 
por vaga e, por esse motivo, a divulgação de como 
funcionam as etapas de seleção para essas vagas são 
fundamentais.

Após o cadastro no site, a equipe de Recrutamento 
e Seleção realiza uma triagem desses currículos dentro 
do próprio sistema, filtrando por vagas ofertadas na 
empresa com vagas selecionadas pelo candidato no 
próprio site. A partir da seleção desses currículos, a 
equipe solicita a documentação dos candidatos pré-
-selecionados para análise e conferência.

Passada essa primeira etapa de triagem, os selecio-
nados vão para a segunda etapa, de testagem psico-
lógica, em que são avaliados os perfis dos candidatos, 
capacidade de atenção, habilidades e competências 
para a vaga que está sendo ofertada.

Superada a etapa de testagem psicológica, a ter-
ceira fase é a entrevista com o gestor e os testes prá-
ticos (a depender das vagas ofertadas). Aqui, o gestor 
identifica a capacidade técnica do candidato, como a 
operação de equipamentos ou conhecimento da área 
mecânica e elétrica, para os casos da manutenção.

Esse processo todo já chegou a durar 20 dias. Com 
o grande volume de contratações dos últimos meses, 
algumas ações foram simplificadas, diminuindo em 
mais de 30% o tempo da seleção, garantindo mais 
agilidade e objetividade para os candidatos.

A previsão do Porto Itapoá é finalizar o ano de 2021 
com cerca de 1,1 mil colaboradores.

Porto Itapoá celebra a marca de mil 
colaboradores e esse número segue crescendo
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COMEÇOU O

Você possui dívidas com

o município vencidas até 31 de 

dezembro de 2020?

Com condições imperdíveis

para você quitar agora mesmo

os seus débitos.
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ENGENHARIA
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embalagensnovaes@gmail.com

Avenida Brasil, 2798

47 3443-6996

de segunda a sábado
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Consulte
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Itapoá 
Vila da Glória 
Garuva 
Joinville

NOVAES

# Cuide-se!

Relatório mensal do Instituto de Meio Ambiente de SC 
aponta 100% de balneabilidade no município de Itapoá

O Instituto do Meio Ambiente do Es-
tado de Santa Catarina (IMA) divulgou 
no último dia 03 de setembro, o relató-
rio de balneabilidade referente ao mês 
de agosto. Durante a baixa temporada, 
de abril a outubro, a pesquisa é realiza-
da uma vez por mês. Já de novembro a 
março, os resultados das amostras são 
divulgados todas as semanas.

De acordo com as coletas realizadas 
de 30 agosto a 3 de setembro, dos 231 
pontos analisados, 181 estão próprios 
no Litoral catarinense, o que representa 
78,4%. Em Itapoá, os quatro pontos 
em que ocorrem as coletas estão em 
condições de receber banhistas, ou 
seja, há 100% de balneabilidade de 
acordo com o relatório. Desde o dia 26 
de janeiro, a balneabilidade nas praias 
de Itapoá vem mantendo esse índice, 
sendo que antes disso, apenas o Ponto 

1, localizado no final da Avenida 650 
(balneário Brasília) apresentava quali-
dade imprópria.

As amostragens e ensaios são feitas 
em Araranguá, Bal. Arroio do Silva, Bal. 
Gaivota, Bal. Camboriú, Bal. Barra do 
Sul, Bal. Rincão, Barra Velha, Biguaçu, 
Bombinhas, Florianópolis, Garopaba, 
Gov. Celso Ramos, Imbituba, Itajaí, 
Itapema, Itapoá, Jaguaruna, Joinville, 
Laguna, Navegantes, Palhoça, Passo de 
Torres, Penha, Balneário Piçarras, Porto 
Belo e São José.

O IMA conta com apoio do Corpo de 
Bombeiros para a realização das coletas 
e o resultado pode ser acessado pelo 
site: balneabilidade.ima.sc.gov.br e 
pelo aplicativo Praia Segura.

Com informações da Assessoria de 
Imprensa do IMA.
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E D I T A I S 
ITAPOÁ NOTÍCIAS Consulte-nos: jornal@itapoanoticias.com

Publicar aqui É LEGAL!

Edição do jornal impresso Itapoá Notícias nº 173, publicada no dia 09 de setembro de 
2021, com distribuição em toda Itapoá e nos principais bairros de Garuva.

ESTADO DE SANTA CATARINA
INSTITUTO DO MEIO AMBIENTE - IMA

DIRETORIA DE REGULARIZAÇÃO AMBIENTAL

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
AUDIÊNCIA PÚBLICA PARA APRESENTAÇÃO DO RIMA

DO EMPREENDIMENTO ESTAÇÃO DE TRATAMENTO DE ESGOTO SANITÁRIO
(ETE) - RUA 1.000 - ITAPOÁ/ SC

O Instituto de Meio Ambiente de Santa Catarina - IMA comunica que realizará no dia 
30/09/2021, às 19:30 horas, Audiência Pública para apresentação e discussão do Relatório de 
Impacto Ambiental - RIMA do Sistema de Esgotamento Sanitário de Itapoá de responsabilidade 
da Prefeitura Municipal de Itapoá (CNPJ: 81.140.303/0001- 01), através da concessionária 
Itapoá Saneamento (CNPJ: 16.920.256/0001-57). O encontro ocorrerá de forma virtual com 
transmissão simultânea no Youtube do IMA e, para os interessados em formular questionamen-
tos, pela plataforma Microsoft Teams: https://teams.microsoft.com/l/meetup-join/19%3ame-
eting_M2I1ZjgzOGYtNWZjMC00ZTQ4LWE5YjktZDBiMmMyY2E5NDc3%40thread.v2/0?contex-
t=%7b%22Tid%22%3a%22b43bf106-dce6-4172-8664-a651d7c6f029%22%2c%22Oid%22%3a
%2253223900-4b6c-43e0-845c-5a2f0933b885%22%2c%22IsBroadcastMeeting %22%3atrue%-
7d&btype=a&role=a
O documento RIMA continua à disposição para consulta na Prefeitura Municipal de Itapoá, na 
Câmara de Vereadores de Itapoá, na Secretaria de Meio Ambiente de Itapoá (SEMAI), na loja 
da Itapoá Saneamento, na Agência dos Correios de Itapoá, no website da SEMAI
(https://www.itapoa.sc.gov.br/cms/pagina/ver/codMapaItem/158388), no website da Itapoá 
Saneamento (https://igua.com.br/itapoa/noticias/relatorio-de-impacto-ambientalrima-
da-estacao-de-tratamento-de-esgoto-rua-1000), e no website do IMA (https://www.ima.
sc.gov.br/index.php/licenciamento/consulta-eia-rima).

Daniel Vinicius Netto
Presidente do IMA

O suicídio é uma das principais causas de morte 
no Brasil e no mundo. Por isso, a campanha Setembro 
Amarelo deste ano de 2021 traz o slogan 'Agir salva 
vidas' e visa a alertar as pessoas sobre como identificar 
alguém que precisa de ajuda e tratamento psicológico. 
Os números reforçam a importância da campanha 
mundial. No Brasil, são registrados cerca de 12 mil 
suicídios todos os anos. Cerca de 96,8% dos casos 
estão relacionados a transtornos mentais.

Em primeiro lugar, está a depressão, seguida do 
transtorno bipolar e abuso de substâncias.

Em Santa Catarina, no ano de 2020, de acordo com o 
Sistema de Informação sobre Mortalidade (SIM), foram 
registrados 769 suicídios, dos quais 79% (611) foram 
cometidos por pessoas do sexo masculino. Em 2021, 
até julho, mantém-se proporção semelhante, com 416 

registros (336 do sexo masculino). No período de 2017 
a 2020, a maior proporção dos óbitos concentrou-se 
na faixa etária de 30 a 59 anos. No entanto, a maior 
incidência está na faixa etária de 70 a 79 anos, com 
13,1 óbitos a cada 100 mil habitantes nesta faixa etária.

Prevenção - A Organização Mundial da Saúde 
(OMS) alerta que nove em cada dez mortes por sui-
cídio podem ser evitadas. Por isso, para diminuir as 
estatísticas, o diálogo sobre o tema é fundamental. 
“Precisamos conscientizar as pessoas, esclarecer e 
abrir espaço para falar sobre suicídio. É preciso deixar 
que as pessoas possam falar sobre o sofrimento, e isso 
pode trazer alívio e conforto. As pessoas próximas 
podem perceber sinais e ajudar na prevenção.

Lembrando que também é necessário procurar 
ajuda especializada para acolher e encaminhar para 
o tratamento adequado”, explica Libiana Bez, en-
fermeira da Gerência de Análises Epidemiológicas e 
Doenças e Agravos não Transmissíveis, da Diretoria de 
Vigilância Epidemiológica 
de Santa Catarina (Dive).

O Ministério da Saúde 
destaca que não há como 
detectar seguramente 
quando uma pessoa está 
vivenciando uma crise 
suicida, mas ela pode dar 
alguns sinais que devem 
chamar atenção da fa-
mília e de amigos, como 
isolamento, abuso de ál-
cool e outras drogas, mu-
danças bruscas de humor, 

diminuição do autocuidado e até a automutilação. 
Esses sinais, especialmente quando se manifestam 
constantemente, requerem atenção especial.

A porta de entrada para o acolhimento é sempre a 
unidade básica de saúde. Os serviços públicos de saúde 
mental de Santa Catarina contam com 110 Centros de 
Atenção Psicossocial (CAPS) e diferentes modalidades. 
Nessas estruturas, são atendidas pessoas que vêm em 
demanda espontânea, incluindo as que têm distúrbio 
psiquiátrico, pensamento suicida e tentativa de suicídio.

Centro de Valorização da Vida - Um importante 
aliado na prevenção do suicídio é o Centro de Valori-
zação da Vida (CVV), que oferece apoio emocional gra-
tuitamente, de forma voluntária, 24 horas por dia, pelo 
telefone 188, e-mail ou chat pelo site da instituição.

Do Núcleo de Comunicação da Diretoria de 
Vigilância Epidemiológica (Dive) da Secretaria de 

Estado da Saúde de Santa Catarina, com adaptação 
do Itapoá Notícias.

Setembro Amarelo alerta para a conscientização e prevenção ao suicídio



Pág. 13 | SETEMBRO 2021ITAPOÁ NOTÍCIAS

Apesar da presença em grande parte dos imóveis, 
a caixa d’água é muitas vezes esquecida pelos morado-
res de uma casa. O hábito de limpar os reservatórios 
individuais ainda não chegou à rotina da maioria da 
população, o que deveria mudar, na avaliação da 
Itapoá Saneamento. A concessionária, orienta aos 
consumidores que a limpeza da caixa seja feita, no 
mínimo, a cada seis meses, utilizando materiais de 
fácil acesso a qualquer pessoa.

De acordo com o diretor geral da Itapoá Saneamen-
to, João Roberto Rocha Moraes, além de contribuir 
com a qualidade da água, a limpeza dos reservatórios 
ajuda na prevenção de doenças ocasionadas por fun-
gos, bactérias, protozoários, dentre outros organismos 
patogênicos.

“Nossa obrigação é distribuir água tratada para toda 
a população, mas contamos com o apoio de todos os 
cidadãos para manter a limpeza de suas caixas em dia. 
No caso de pessoas que moram em apartamentos, a 
dica é cobrar o síndico ou demais responsáveis para 
solicitar que a higiene seja feita”, afirma.

João Roberto aponta detalhes importantes para 
que a limpeza seja eficiente. Primeiro, é importante 
verificar o material do reservatório, de plástico ou mi-
crofibra, pois isso muda os produtos utilizados. Outra 
orientação é sobre o preparo para a higienização e o 
primeiro uso após a limpeza.

“O registro deve ser fechado um dia antes da 
limpeza para secar a caixa, deixando uma pequena 

quantidade para a mistura com água sanitária. É im-
portante também que essa mistura seja descartada 
em seguida e que o morador recomece o uso da água 
na lavagem de pisos ou banheiros, pois é possível que 
ainda reste um pouco de água sanitária”, frisa.

Vai colocar uma nova caixa d’água em casa?
A Itapoá Saneamento aponta que é comum a insta-

lação de novos reservatórios nas casas para aumentar 
a reserva no domicílio. Em média, o consumo de uma 
pessoa é de 100 litros por dia. Por isso, na hora de 

escolher o modelo e tamanho, é importante levar em 
consideração a quantidade de pessoas na residência 
e sua rotina. O material da caixa é outro ponto a ser 
observado conforme a necessidade do consumidor. 
No mercado, há as opções de vidro, inox, polietileno 
e fibrocimento. O morador deve se atentar também 
ao local de instalação das caixas, de preferência, em 
lugares altos e mantendo a tampa fechada.

Da Assessoria de Comunicação da Itapoá Saneamento, com 
adaptação do Itapoá Notícias.

FUNERÁRIA LUTO ITAPOÁ
47  3443-0921

99643-6869 

98440-3950

Na Funerária Luto Itapoá, tratamos as pessoas com todo o respeito e 
carinho que elas merecem nas horas mais difíceis. E é pensando nesses 
tristes, mas inevitáveis momentos, que a Luto Itapoá oferece serviços 
funerários e Plano Assistencial Familiar. Com eles, você e sua família ficam 
tranquilos e ainda usufruem de descontos em diversos estabelecimentos 
comerciais de Itapoá, Joinville e Garuva.

Funerária Luto Itapoá 

NOVO ENDEREÇO

Avenida 800, das Margaridas, 1322

AGORA COM DUAS CAPELAS MORTUÁRIAS

Limpeza periódica de reservatórios residenciais 
previne doenças e garante qualidade da água

A limpeza de caixas d’água é simples.  Veja como fazer:
1 Feche o registro ou prenda a boia no dia anterior à limpeza;
2 Limpe a tampa e depois remova;
3 Deixe um palmo de água no fundo e as saídas de água tampadas. Faça a limpeza do interior da caixa 

com um pano úmido. Se o reservatório for de fibrocimento, limpe com uma escova de fibra vegetal 
ou de cerdas de plástico;

4 Descarte a água e a sujeira com pá de plástico, baldes e panos. Em seguida, seque o fundo com um 
pano limpo;

5 Com a caixa seca e a saída de água fechada, libere um palmo de água e adicione dois litros de água 
sanitária. A mistura deve ficar na caixa por duas horas;

6 Molhe as paredes internas da caixa e da tampa com a água sanitária a cada meia hora durante o 
período;

7 Abra a saída de água para esvaziar a caixa. Em seguida, abra todas as torneiras e aperte as descargas. 
Isto auxilia na desinfecção das tubulações;

8 Abra o registro ou solte a boia para encher a caixa novamente.

FOTO: demae.go.gov.br
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Coluna Cultural>

MUTTI KIRINUS

Mestre em filosofia e gestor cultural

Werney Serafini>
Mobilidade e segurança Saber para melhor sentir

WERNEY SERAFINI
Werney Serafini é administrador graduado 

em Administração pela Universidade Federal do 
Paraná - UFPR, presidente da ADEA - Associação 
de Defesa e Educação Ambiental, participa de 
ações e projetos de preservação, conservação e 
educação ambiental em Itapoá/SC.

PERFUMARIA

LINANIS

Trabalhamos com kits prontos ou à pedido do cliente
Fazemos encomendas
Formas de pagamento: dinheiro, cartões de débito e crédito

47 99121-2565

47 3443-1482

Linanis Perfumaria

linanisperfumaria

linanisperfumaria@hotmail.com

Av. Brasil, 2582, Lj 01 - Centro - Itapoá - SC
(próximo ao Rancho do Raul)

Venham 
conhecer nossa loja

Residencial fechado com 
08 unidades novas.

REF:
CA0054

02 Dormitórios
Sendo 01
Suíte

51m²

Entre em contato

www.imobiliariasperandio.com.br

(47) 3443-1015

Em Itapoá, algumas demandas são recorrentes. A rodoviária 
e a segurança nos bairros da cidade, por exemplo.

Itapoá cresce no sentido beira mar por quase trinta quilôme-
tros. Constituíram-se núcleos, como a Barra do SaÍ, no extremo 
norte, Itapema e Itapoá na região central, Pontal da Figueira no 
extremo sul e entre eles, outros tantos, interligados por um único 
acesso pavimentado.

Esse modelo de ocupação oferece poucas alternativas para 
a mobilização das pessoas, e em razão disso, não há consenso 
quanto a localização de uma rodoviária. Na Barra do Sai, uma 
tentativa não deu certo por estar distante do Pontal da Figueira; 
em Itapema do Norte, por ser distante de ambos e por aí segue.

Fato é que nos 32 anos de emancipação política do muni-
cípio, mesmo com o significativo incremento demográfico e as 
pontuais tentativas de cada administração, Itapoá não tem ro-
doviária e, nas condições atuais, dificilmente terá. As frequentes 
reclamações sobre a segurança pública comprovam o desagrado 
da população.

Quanto ao transporte coletivo, os ônibus chegam, percor-
rem a cidade, embarcando e desembarcando passageiros em 
“paradas” desprovidas de abrigos que proporcionem segurança 
e conforto aos usuários. Alguns, sequer tem a indicação visual de 
parada. As passagens são compradas em Itapema, na “agência” 
das empresas concessionárias do transporte. A curto e médio 
prazo, Itapoá, talvez, nem precise de rodoviária nos moldes 
tradicionais, ou seja, um único e concentrador terminal de 
passageiros.

Uma alternativa, estruturada com base no modelo em práti-
ca, poderia resolver. Ao invés da rodoviária central, as “paradas” 
atuais poderiam ser transformadas em “terminais modulares” 
menores, adaptados às necessidades de cada localidade.

Projetar-se-ia instalações simples e modernas, bem cons-
truídas, com estética agradável e apropriada para as pessoas 
aguardarem os ônibus confortavelmente. Algumas com Internet/ 
wifi, sanitários nas mais movimentadas, boa iluminação, câmeras 
de vigilância e conectadas ao transporte urbano.

A segurança pública apresenta o mesmo problema da cen-
tralização. É praticamente impossível, atender com a estrutura 
existente, ocorrências em Itapema, outras no Pontal ou na Barra, 
simultaneamente. Os terminais poderiam conter um espaço para 
a Polícia Militar manter uma “viatura” e respectiva equipe de 
policiais militares, proporcionando segurança não só ao terminal, 
mas, por extensão a comunidade do entorno.

A Guarda Municipal de Itapoá, cujas atribuições não estão 
totalmente definidas, sob orientação da Polícia Militar, atuaria na 
administração dos terminais, consolidando a iniciativa do Conse-
lho de Segurança - CONSEG, com o eficiente e comprovado pro-
grama “Redes de Vizinhos”, descentralizando e racionalizando, 
por assim dizer, o sistema de segurança pública da cidade. Como 
se diz popularmente, “dois coelhos pegos com uma só cajadada”.

No espaço de cada administração, poderiam ser construídos 
terminais, começando pelos núcleos mais populosos e distantes, 
certamente a custos menores que os necessários para o empre-
endimento de uma única rodoviária do tipo tradicional.  Alguns 
desses terminais, poderiam até ser terceirizados.

Como contribuição uma sugestão: estabelecer “protótipo 
experimental” na Avenida das Nações, no “Parque Linear”, ou 
Jardim Ambiental, do Balneário Princesa do Mar, que tem espaço 
suficiente e localização apropriada para acolher empreendimento 
dessa natureza. 

Quem sabe, no projeto arquitetônico, contemplar o terminal 
com telhado verde ecológico, energia fotovoltaica, coleta de lixo 
reciclável e captação das águas da chuva, condizente com os 
tempos atuais de valorização ambiental.

Itapoá (Inverno), setembro de 2021.

Dos inegáveis pa-
ralelos entre a arte e 
a educação, o da qua-
lidade da percepção 
estética é o que abor-
daremos nesta coluna.

O artista plástico e 
filósofo Cézanne tinha 
uma frase lapidar para 
esse aspecto. Seu lema 
era: saber para melhor 
sentir, e sentir para 
melhor saber.

Isso, porque nossa percepção está repleta de 
conhecimentos, e estes melhoram e aumentam o 
poder de alcance de nossa percepção.

De fato, talvez muitos objetos de arte, embora 
possam se expressar pelo canal da intuição, perdem 
muito na sua valorização, sem o conhecimento e 
reconhecimento de aspectos históricos, culturais e 
mesmo técnicos de sua produção.

No âmbito da música, é fato inquestionável, o 
aumento da percepção auditiva musical com o tempo 
dedicado a ouvir, reproduzir e criar sons musicais.

Torna o ouvinte capaz de ouvir e reconhecer 
arranjos mais complexos e nuances que antes pas-
sariam despercebidos.

O próprio hábito de escutar com atenção, pre-
sente nos estudantes de música, tem frequência e 
qualidade maior do que no ouvinte leigo.

O mesmo paralelo poderia ser feito nos segmen-
tos das artes plásticas, artes cênicas e literatura.

Como esse papel do ensino das artes não é sufi-
cientemente valorizado na educação básica e ensino 
médio, é indispensável que todo artista, juntamente 
com o seu fazer artístico, promova de alguma forma 
o ensino e a democratização de acesso a ele, da arte 
que pratica ou de outras artes. Esse trabalho é im-
prescindível, tanto como o motivo primeiro.

E se realmente se acredita no poder transforma-
dor da arte, valorizar e promover o seu ensino é a 
prova desse crédito.

Com as distinções sociais e de acesso, em um 
país cada vez mais desigual, sem essa promoção 
de atividades docentes das artes, o artista pode 
enfrentar uma realidade, se é que já não enfrenta, 
de conseguir um aprimoramento técnico e artístico, 
mas não conseguir encontrar um eco do seu valor na 
sociedade, seja pelo lado financeiro ou, simplesmen-
te, pelo reconhecimento público do seu complexo e 
difícil trabalho.

Paul Cézanne
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ESPECIALGARUVA

• Assessoria Contábil (Fiscal - Trabalhista - Tributária)
• Abertura e Registro de Empresas
• Despachante de Trânsito
   (Emplacamento + Transferência e
     Licenciamento de Veículos)
• Declarações: Imposto de Renda + ITR
• Contratos e Impressões de Documentos, etc.

Av. Celso Ramos, 1276 - Centro - Garuva - SC
47. 3445-3174 - chaves007.com.br

CONTABILIDADE E DESPACHANTE 007C
H
A
V
E
S

CRC / SC 2647-0/3

8080
km/hkm/h

1ª Habilitação “AB”
Mudança de Categorias “C”, “D” e “E”
Renovação de CNH
Cursos de Renovação, Reciclagem de
Condutores Infratores
Cursos de Motoboy e Motofrete

FAÇA JÁ SUA MATRÍCULA!FAÇA JÁ SUA MATRÍCULA!

AUTO ESCOLAAUTO ESCOLA

Centro de Formação de Condutores

Av. Celso Ramos, 1276 - Sala 2 - Centro - Garuva SC
ae_seninha@hotmail.com

47. 3445-3021 e 98431-4795

Dados da Secretaria Estadual da Saúde apontam 
que 143 municípios catarinenses não registraram 
nenhum óbito em decorrência da Covid-19 no mês 
de agosto, segundo notificações encaminhadas 
pelas gestões municipais. Garuva é um desses 
municípios. O número representa uma melhora 
significativa em relação a julho, quando 98 cidades 
não tiveram mortes causadas pelo coronavírus.

O número de municípios sem óbitos em agosto é 
o maior desde novembro de 2020, quando 159 não 
registraram mortes. O governador Carlos Moisés 
atribui a melhora dos números ao avanço da vaci-
nação. No último dia 1º de setembro, Santa Catarina 
chegou à marca de 7 milhões de doses aplicadas. 
"Os últimos três meses foram de avanços intensos 
na imunização dos catarinenses, consolidando o 
nosso estado entre os cinco que mais vacinam no 
Brasil. É preciso que todos completem a vacinação 

com a segunda dose e fiquem atentos às próximas 
etapas. Só assim vamos superar a pandemia e voltar 
à normalidade", afirmou.

Os municípios mais populosos da lista dos que 
não registraram óbitos em agosto são Biguaçu, 
Braço do Norte, Sombrio, Forquilhinha, Guabiruba, 
Itaiópolis, Urussanga, Garuva, Seara e Governador 
Celso Ramos. Os 143 somam uma população de 
aproximadamente 936 mil habitantes.

Cuidados devem ser mantidos
Mesmo com a melhora dos números, o Governo 

do Estado destaca a importância de se manter os 
cuidados básicos para evitar o contágio. Entre eles, 
estão o uso de máscara, o distanciamento entre as 
pessoas, a ventilação dos ambientes e a higieniza-
ção constante das mãos.

Da Assessoria de Imprensa da Secom (Secretaria Exe-
cutiva de Comunicação) do Estado de Santa Catarina, com 

adaptações do Itapoá Notícias.

Trabalhador morre ao cair de 
cobertura de ginásio em Garuva

FOTO: Google Street View - Reprodução
Garuva conquistou premiação na 

Expocachaça 2021, concurso anual e na-
cional da cachaça, na categoria bebidas 
mistas com cachaças e outros destilados 
produzidos no Brasil.

Esse é o maior evento do setor de 
produção da cachaça e aguardente do 
mundo, que foi realizado na cidade de 
Belo Horizonte, em Minas Gerais.

Através das redes sociais, a empresa 
garuvense destacou a importância do 
prêmio. “É com muita satisfação que 
compartilhamos com vocês mais uma 
conquista! No último final de semana, 
nosso Steinhaeger foi premiado na 10° 
Edição da Expocachaça. Entre mais de 
400 amostras degustadas, nosso Stei-

nhaeger levou Santa Catarina ao pódio 
com louvor, recebendo a medalha de 
prata da categoria Outros Destilados”, 
comemorou a empresa.

O secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Esporte e Turismo de 
Garuva, Clinton Severiano, reforçou 
a importância da premiação. “Esse 
reconhecimento no maior e mais im-
portante evento do setor é motivo de 
orgulho para nós. Desejamos que es-
ses produtos se tornem cada vez mais 
competitivos e que alcancem mais e 
melhores mercados”, disse.

Da Prefeitura de Garuva, com adaptação 
do Itapoá Notícias.

Garuva está entre os municípios que não 
tiveram óbitos por Covid no mês de agosto

Cachaça garuvense recebe 
premiação na Expocachaça 2021

Na manhã do último dia 02 de 
setembro, um homem morreu após 
cair do telhado do Ginásio de Esportes 
Silvio de Miranda, em Garuva. Pedro 
Sidnei Leal Vieira, de 58 anos de idade, 
natural de Curitiba (PR), trabalhava 
na reforma da cobertura do espaço 
esportivo. O trabalhador chegou a ser 
encaminhado para a UPA (Unidade de 
Pronto Atendimento) do Município, 
mas não resistiu.

A Prefeitura de Garuva divulgou que 
tomou conhecimento da fatalidade por 
meio da empresa terceirizada que foi 
contratada para efetuar o serviço. De 
acordo com o contrato, a empreiteira 

fica responsável pelas despesas de-
correntes de acidentes em que sejam 
vítimas seus empregados quando em 
serviço e por tudo o que garantem as 
leis trabalhistas, inclusive indenizações.

De acordo com as informações 
divulgadas pela Prefeitura e pela 
empresa, Sidnei estaria utilizando 
os EPIs (equipamentos de proteção 
individual) exigidos por lei para a 
execução do serviço.
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DEPRESSÃO
NÃO É 
BRINCADEIRA.

Apoio emocional e prevenção do suicídio, atendendo voluntariamente

 e gratuitamente todas as pessoas que querem e precisam conversar, sob total sigilo.

Mesmo que você não tenha certeza de que precisa de ajuda, 

não tenha receios e nem hesite em entrar em contato.

 VOCÊ NÃO ESTÁ SOZINHO

Valorizacao
da Vida

Telefone | 188

E-mail e Chat

www.cvv.org.br 

O Centro de Valorização da Vida

 atende 24 horas, todos os dias.

Um de nossos voluntários 

estará à sua disposição.


